
ATA Nº 006/2013

Aos 20 (vinte ) dias do mês de Março de 2013 (dois mil e treze), às 18:30 (dezoito horas e trinta
minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença dos 9
(nove) Vereadores, reuniu-se ordinariamente o Poder Legislativo. A presidente  GELCY INÊS DE
BORBA iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Primeiramente foi apreciada
a ATA Nº 005/2013.Os vereadores receberam a Ata nº005/2013 com antecedência , com consequente
leitura e análise. A Presidente colocou em votação e foi APROVADA POR UNANIMIDADE A ATA
Nº 005/2013. A seguir o Vereador José Carlos Eckert alegou não ser necessário fazer alterações na
ATA Nº 003/2013 que tinha solicitado, que a mesma está correta.  EXPEDIENTE: Foram lidas as
correspondências recebidas de 06(seis) de Março de 2013 (dois mil e treze) até 20(vinte) de Março de
2013(dois  mil  e  treze),  merecendo  destaque:  Of.009/2013  da  Secretaria  Municipal  de  Saúde
solicitando o empréstimo da Sala da Câmara para realizar reunião do Conselho Municipal de Saúde no
dia 27 (vinte e sete) de Março, às 10 (dez) horas, aproveitando também para convidar a Presidente e
demais  vereadores para participarem da mesma.  Telegrama do Ministério  da Saúde informando a
liberação de R$ 23.711,08 (vinte e três mil, setecentos e onze reais e oito centavos), destinados ao
pagamento  de  programas  do  Fundo  Nacional  de  Saúde,  comunicado  do  Ministério  da  Educação
informando liberação de R$ 30.222,92 (trinta mil,  duzentos e vinte e dois reais  e noventa e dois
centavos),  R$ 8.122,00 (oito  mil  cento  e  vinte  e  dois  reais)  destinados a  garantir  a  execução de
programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação. ORDEM DO DIA: Projeto de Lei nº
020-01/2013   do Poder Executivo que INSTITUI NORMAS PARA A CONCESSÃO DE AUXÍLIOS
E SUBVENÇÕES E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, posto em discussão foi PEDIDO VISTAS pelo
Vereador José Flávio Wilgen, colocado o PEDIDO DE VISTAS em votação foi APROVADO POR
UNANIMIDADE,  ficando  assim  o  projeto  retido.   O  Projeto  de  Lei  nº  021-01/2013  do  Poder
Executivo QUE AUTORIZA O PODER EXECUTIVO FIRMAR CONVÊNIO COM A SOCIEDADE
BENEFICÊNCIA  E  CARIDADE  LAJEADO  (HOSPITAL  BRUNO  BORN)  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, que em votação foi APROVADO POR UNANIMIDADE. O Projeto de Lei nº 022-
01/2013  do  Poder  Executivo  QUE  AUTORIZA  CHAMAMENTO  PÚBLICO  PARA
CREDENCIAMENTO DE SERVIÇOS DE FISIOTERAPIA  E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, que
após  parecer  do  Assessor  Jurídico  da  Câmara  de  Vereadores  foi  RETIRADO  DE  PAUTA pela
Presidente  Gelcy  Inês  de  Borba.  O  Projeto  de  Lei  nº  023-01/2013  do  Poder  Executivo  QUE
AUTORIZA O PODER EXECUTIVO FIRMAR CONVÊNIO COM A CASA DE PASSAGEM DO
VALE  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  colocado  em  votação  foi  APROVADO  POR
UNANIMIDADE.  O  Projeto  de  Lei  Nº  024-01/2013  do  Poder  Executivo  QUE  AUTORIZA
CHAMAMENTO PÚBLICO PARA CREDENCIAMENTO DE SERVIÇOS LABORATORIAIS E
DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, que após parecer do Assessor Jurídico da Câmara foi RETIRADO
DE  PAUTA pela  Presidente  Gelcy  Inês  de  Borba.  O  Projeto  de  Lei  Nº  025-01/2013  do  Poder
Executivo QUE AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A CONCEDER AUXÍLIO FINANCEIRO AO
CONSEPRO  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  colocado  em  votação  foi  APROVADO  POR
UNANIMIDADE.  O  Projeto  de  Lei  Nº  026-01/2013  do  Poder  Executivo  QUE  AUTORIZA A
ABERTURA DE CRÉDITO ESPECIAL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi
APROVADO POR UNANIMIDADE. O Projeto de Lei Nº 027-01/2013 do Poder Executivo QUE
INCLUI PROGRAMA PROJETO NO PPA 2010-2013 E NA LDO 2013, AUTORIZA ABERTURA
DE CRÉDITO ESPECIAL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi APROVADO
POR UNANIMIDADE. O Projeto de Lei Nº 028-01/2013 do Poder Executivo QUE AUTORIZA A



 ABERTURA DE CRÉDITO SUPLEMENTAR E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, colocado em
votação  foi  APROVADO  POR  UNANIMIDADE.  O  Projeto  de  Lei  Nº  029-01/2013  do  Poder
Executivo  QUE AUTORIZA A PODER EXECUTIVO  MUNICIPAL A CRIAR O PROGRAMA
MUNICIPAL  DE  DESENVOLVIMENTO  DA  CADEIA  PRODUTIVA  DA  AQUICULTURA
FAMILIAR, BEM COMO UTILIZAR RECURSOS NA PROMOÇÃO DE AÇÕES DE APOIO E
INCENTIVO À ATIVIDADE, por ter dado entrada fora dos prazos regimentais da Câmara precisou
passar  pela  votação  do  plenário  para  a  sua  permanência  em  Pauta  o  que  foi  determinado  por
unanimidade, colocado em discussão apurou-se que no Art. 2º tem um erro de redação que precisa
definir o montante do percentual a ser ressarcido ao Município, foi sugerido que a Administração
elabore novo Projeto para a devida correção. Devido a Urgência o projeto foi colocado em votação e
APROVADO POR UNANIMIDADE.  O Projeto  de  Lei  Nº  001/2013  do Poder  Legislativo  QUE
CONCEDE  REAJUSTE  NOS  VENCIMENTOS  DOS  SERVIDORES  DA  CÂMARA  DE
VEREADORES E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi  APROVADO POR
UNANIMIDADE.  A PROPOSIÇÃO 003/2013 do Vereador Jair Guerino Klein QUE PROPÕE A
ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL, QUE JUNTAMENTE COM O CONSÓRCIO G8, APRESENTE
A  SUGESTÃO  DA  CRIAÇÃO  DE  UM  CENTRO  DE  ZOONOSES  PARA  ATENDER  OS
MUNICÍPIOS  QUE  INTEGRAM  O  G8,  colocada  em  votação  foi  APROVADA  POR
UNANIMIDADE. O REQUERIMENTO 001/2013 do Vereador Jair Guerino Klein que requer o envio
de correspondência para o Governo do estado do Rio Grande do Sul, contendo pedido para que todos
os  veículos  emplacados  em  Cruzeiro  do  Sul  sejam  isentos  da  cobrança  de  pedágio  pela  Nova
Administradora  dos  Pedágios,  a  Empresa  Gaúcha  de  Rodovias  (EGR),  na  praça  de  pedágios  de
Cruzeiro do Sul, a partir da data em que esta assumir a cobrança da tarifa no lugar da UNIVIAS,
colocado em votação foi APROVADO POR UNANIMIDADE. Após a Presidente solicitou a inscrição
dos vereadores  interessados um usar a  tribuna para que o Assessor Jurídico proceda o sorteio da
ordem. EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DO TRIBUNA: O vereador JAIR GUERINO KLEIN fez
sua saudação a todos os presentes e falou da importância da sua Proposição e do seu Requerimento,
agradeceu a aprovação pelos demais vereadores, demonstrou sua preocupação referente aos animais
soltos, abandonados, maltratados, até com sarna que oferecem riscos as pessoas que passam na rua.
Referente as placas de Cruzeiro serem isentadas de pedágio na Praça da Boa Esperança, poderia ser
ampliado para todos os veículos emplacados em Cruzeiro, demonstrou sua preocupação que com a
mudança da concessionária até  os que já tem os cartões  poderiam perder o benefício,  aproveitou
também para incluir na sua solicitação a construção de uma rótula no entroncamento da Rua Frederico
Germano Haenssgen com a RST 453 para atender melhor o fluxo de veículos. O Vereador JOSÉ
FLÁVIO  WILGEN  fez  a  saudação  a  todos  os  presentes,  inicialmente  cumprimentou  o  colega
Vereador Jair Guerino Klein pela PROPOSIÇÃO referente aos animais, disse que são soltos de cinco a
seis cães por mês na Linha Primavera, eles aparecem e ficam e não se sabe o que fazer, se para um
município  é  muito  caro  fazer  um  canil,  pode  ser  melhor  os  oito  fazerem  juntos.  Que  na  sua
propriedade já ocorreu diversas vezes, que tomara que os oito municípios juntos consigam fazer o
canil. Em relação a saúde animal na região do Vale do Taquari, faz teste de Tuberculose e Brucelose,
programa  muito  importante,  tempos  atrás  houve  muito  no  gado  holandês,  que  a  secretaria  da
agricultura precisa dar atenção especial para este tipo de doença que antigamente tinha muito nos
animais e  que perdeu quatro tios  com problemas nos pulmões que pode ter  tido origem no leite
contaminado ingerido quando pequenos. Pediu que fosse feito o teste o quanto antes no rebanho de
bovinos  de  Cruzeiro.  Também alegou  que  o  Vereador  João  Pedro  já  solicitou  acrescentar  novos
trajetos no recolhimento de lixo e que o mesmo precisa ser feito em áreas de São Gabriel e Primavera



 que também tem regiões sem recolhimento. Que foram colocadas lixeiras na Linha Primavera mas
não passa caminhão que recolhe o lixo, precisa se rever a linha, o trajeto de recolhimento, não é só
reclamação do vereador e sim da comunidade. Falou que o Vereador falecido Cleto Johner sempre
lutava  pelo  acostamento  da  Frederico  Germano  Haenssgen,  não  está  no  orçamento,  mas  com a
contratação de empresa  para  fazer  o  projeto  pode ser  incluído  no próximo ano.  Precisamos uma
solução em virtude do excesso de velocidade que é para ser de 40 KM/H mas nem placa não tem mais
indicando. A Administração deve contratar empresa para fazer asfalto nos dois lados, muitas pessoas
estão perdendo a vida. Junto com o acostamento fazer uma rótula no fim da via, pois já aconteceu
muito acidente naquele ponto, inclusive um pessoal do Banrisul. Também sugeriu que o asfalto fosse
aumentado  até  a  Faros(Base),  é  difícil  mas  o  governo  tem  muito  dinheiro,  é  preciso  mobilizar
políticos, deputados, até acrescentar mais um trecho até a localidade de Vinte e Cinco de Julho, é
possível  com pressão  nos  órgãos  competentes  por  ser  uma  necessidade  de  todos  os  usuários.  O
Vereador JOÃO HENRIQUE DULLIUS iniciou saudando a todos os presentes, a seguir solicitou ao
secretário da Agricultura que ajude no transporte de silagem, que  na época da silagem, os agricultores
percorrem longas  distâncias  para  transportar  a  silagem com tratores  e  carretões,  que  em  outros
municípios a Prefeitura disponibiliza caminhões caçamba para fazer o transporte, deixou o pedido
para  que  todos  fossem  auxiliados.  Solicitou  que  a  Câmara  envie  Ofício  para  a  Administração
Municipal solicitando a implantação de redutores de velocidade na via entre a propriedade de Batista
Dullius e Paulo Duarte, na Dom Pedro II próximo ao Bar Rugero , na Vila Zwirtes logo após a ponte,
pois nestes locais se transformaram em pistas de corridas, precisamos solucionar o problema antes
para  não  chorar  a  perda  de  pessoas.  Referente  ao  Projeto  apresentado  que  poderá  trazer  novos
laboratórios, disse que o Escobar apostou na Cidade a trinta anos atrás e que não tem conhecimento de
reclamações dos serviços prestados. Nada mais havendo a tratar, a Presidente Gelcy Inês de Borba
encerrou a sessão convidando a todos para a próxima sessão ordinária, a realizar-se no dia 03 de Abril
de  2013,  quarta-feira,  no  horário  das  18:30  horas  (dezoito  horas  e  trinta  minutos).  SALA DE
SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 20 DIAS DO
MÊS DE MARÇO DE 2013.

ANASTÁCIA M. S. ZART               GELCY INÊS DE BORBA
Primeira Secretária                  Presidente da Câmara de Vereadores 


